

16 Provinces

Département de la Louétsi-Bibaka/Malinga/Lutte contre l'exode rural

"Moukouagna doit vivre", une force de propositions pour les Bikakois

E L

Libreville/Gabon

Cette association, à l'initiative des jeunes du village éponyme, veut exhorter les populations du cru à lutter contre l'exode rural, dont la conséquence première est la disparition des différents villages du département.

LES jeunes ressortissants du village Moukouagna, dans le département de la Louétsi-Bibaka dont Malinga est le chef-lieu (province de la Ngounié) résidant ou de passage à Libreville étaient, récemment, en réunion pour faire le bilan des activités de leur association, "Moukouagna doit vivre", et se projeter sur l'avenir. Autour du président d'honneur Saturnin Ipomo, ils ont relevé que leurs activités, axées essentiellement sur l'assistance apportée aux jeunes filles-mères, aux personnes du troisième âge et à l'ensoleillement du village, se sont déroulées dans une ambiance bon enfant. Malgré ce succès, le coordonnateur général, Wences-



Photo : Eric Laphéa

Une séquence des travaux organisés à Libreville.

las Lekoukou Bouyébi, a déploré que pendant les dernières grandes vacances, le village s'est vidé. « Nous avons constaté avec amertume que certains villages du département, dont le nôtre, sont menacés de disparition pour deux raisons principales : l'absence d'activités économiques qui oblige nos compatriotes à s'exiler pour aller chercher du travail ailleurs. Puis, la mort : après le décès de leurs géniteurs respectifs, certains de nos aînés désertent les villages. Ce n'est pas bon », a-t-il souligné. Et de préciser que cette situation



Photo : Eric Laphéa

Le président Lekoukou Bouyébi, installé ici, a la lourde responsabilité de faire aboutir le projet.



Photo : Eric Laphéa

Photo de famille au terme des travaux.

aura, à terme, le triste mérite de contribuer à la destruction de l'identité culturelle des Bikakois. Après avoir écouté les différents intervenants, M. Ipomo, qu'entouraient d'autres natifs du coin, a remercié les différents interlocuteurs pour cette initiative qui vient davantage renforcer les liens de fraternité entre les ressortissants de Moukouagna, village qui fait partie de l'« A3M » (Amicale des ressortissants de Mbomo-Moukouagna-Mitsantza), dans le département de la Louétsi-

Bibaka.

« Votre mouvement se doit d'être une force de propositions pour vos aînés, ainsi que pour le bureau central de l'A3M dont les membres réfléchissent uniquement sur les projets d'intérêt majeur au développement des trois villages, à l'instar du tournoi de football baptisé "Challenge Louis Charles Bipecka" - du nom d'un haut cadre de la localité décédé -, des cours de vacances pour les élèves et de la caravane médicale », ont précisé les sages pour éviter l'amalgame.

Ces sages conseils ont permis aux jeunes, séance tenante, de revoir la dénomination de leur mouvement qui s'appelle désormais "Moukouagna doit vivre".

Composition du bureau directeur élu :

- Président : Wenceslas Lekoukou Bouyébi
- Vice-président : Cédric Lebamba
- Secrétaire général : Arnaud Levaka
- Adjoint : Jérémie Maganga
- Trésorière générale : Rébecca Diadiaka
- Adjoint : Christ Aris Makinda

Ngounié/Mouila/Vie des entreprises/SEEG

Des lauriers pour les agents méritants

F.N.

Mouila/Gabon

LES agents de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) exerçant à la direction régionale Sud (Ngounié, Nyanga et Moyen-Ogooué) et ayant déjà totalisé plusieurs années de bons et loyaux services étaient, récemment, à l'honneur dans un hôtel de Mouila.

Au total, ce sont onze, deux et huit agents qui ont été gratifiés respectivement de médailles de bronze, d'argent et d'or, pour 10, 20 et 30 ans de présence au sein de cette entreprise. 14 autres impétrants ont été honorés de la médaille SEEG, soit 4 agents (totalisant 35 ans de boîte) pour la médaille de platine, 9 (totalisant 15 ans de services) pour la médaille d'argent et un (totalisant 10 ans de services) pour le bronze.

La cérémonie, présidée par le nouveau directeur général de la SEEG, Antoine Boo, a été rehaussée par la présence du gouverneur de la province de la Ngounié, Benjamin Nzigou, ainsi que des autorités locales, des directeurs et chefs de service provinciaux.

L'événement, devenu une tradition, constitue un moment très attendu dans la vie de la SEEG. Preuve que les médailles décernées aux récipiendaires ont une valeur symbolique, en rapport avec l'investissement professionnel que les agents ont consenti, à titre personnel, dans leur implication à cette



Photo : Felicien Ndongo



Photo : Felicien Ndongo



Photo : Felicien Ndongo

Le directeur général de la SEEG, Antoine Boo. Photo de milieu : Le directeur provincial du travail de la Ngounié, Lucien Boulepelt. Photo de droite : Le délégué du personnel, Jean Lambert Mondjo Mouketou.



Photo : Felicien Ndongo

La photo de famille pour immortaliser l'événement.

main, a déclaré le représentant du personnel, Jean Lambert Mondjo Mouketou. Il en a profité pour relever certaines résolutions exprimées par le personnel, pour l'amélioration de l'outil de travail. Parmi les doléances énumérées par le représentant du personnel, figurent les manquements observés sur le plan social avec l'insuffisance des moyens hu-

main, logistique et matériel. Tout comme l'extension du bâtiment abritant le siège de la région Sud, devenu obsolète. Le nouveau patron de la SEEG, Antoine Boo, après avoir félicité les impétrants, a dit la reconnaissance de l'entreprise pour les réalisations en termes de fourniture d'eau et d'électricité. Cela, a-t-il dit, nécessite des

efforts de la part des agents. Et de reconnaître que des efforts dans le renforcement des capacités de production ont été effectifs dans plusieurs localités de la région Sud. S'agissant des perspectives de développement de l'entreprise, M. Boo a indiqué que de nombreux projets sont en cours, à l'exemple de la construction et de la mise

en service, l'année prochaine, de l'usine de traitement de l'eau potable de Mouila. **REDEFINIR UN NOUVEAU PARTENARIAT.** Evoquant la fin de la concession de la SEEG entre Veolia et l'Etat gabonais en 2017, le directeur général de la SEEG a révéilé que des discussions sont en cours pour redéfinir un nouveau partenariat qui

va aussi engager l'ensemble des agents de la SEEG. « Nous allons ensemble bâtir cette société de demain. C'est un projet ambitieux que nous voulons réaliser d'un commun accord et nous pensons que nous allons y arriver. De même, je suis sensible aux doléances du personnel, car un certain nombre de choses seront regardées de près, en association avec les partenaires sociaux, afin d'améliorer la qualité du service », a-t-il assuré.

Pour sa part, le directeur provincial du Travail de la Ngounié, Lucien Boulepelt, a remercié les différents acteurs de la SEEG pour le rôle que chacun d'eux joue dans la bonne marche de la société. Le couronnement de certains d'entre eux en témoigne. « La médaille du travail constitue une émulation pour plus d'ardeur au travail et pour servir de modèle à vos jeunes collègues », a-t-il dit.

Toutefois, a-t-il poursuivi, pour limiter les injures et les menaces proférées par les populations dans le besoin à l'encontre des agents de la SEEG, M. Boulepelt a exhorté le directeur général de cette entreprise à mettre à leur disposition des moyens supplémentaires pour l'accomplissement de leurs tâches quotidiennes. Tout en renforçant, a-t-il ajouté, le dialogue instauré par les organes de représentation du personnel, dans le cadre d'une concertation permanente, socle de la paix sociale et, partant, de la croissance de la société.